



L'Age de la première Communion

Dans sa revue "l'Idéal" M. le Chan. Coubé a donné une très belle étude sur la première Communion, dont nous sommes heureux de reproduire ici quelques pages.

§ 1. — Résumé du Décret " *Quam Singulari* "

Sa beauté.

Nos lecteurs possèdent sans doute le texte du décret publié par *la Croix*, dans une brochure à part. Nous le leur offrirons d'ailleurs le mois prochain. Nous les engageons à le lire avec soin. Il est simple, mais, dans sa simplicité et sa concision élégante, c'est un petit chef-d'oeuvre de raisonnement théologique. Les Congrégations romaines se contentent parfois de formuler des règles. Ici, les Eminentissimes membres de la Congrégation des Sacrements ont fait précéder les règles d'un exposé des motifs lumineux et qui répond implicitement à toutes les difficultés. Ils l'ont préparé et rédigé *con amore* sous l'oeil et avec le concours prépondérant du Pape, qui l'a retouché jusqu'au dernier moment. Suivant l'expression du cardinal Ferrata, ils l'ont *limé* avec le plus grand soin. Le cardinal Gennari en a loué "la science et le sens pratique" et il doit en donner prochainement un commentaire dans sa revue *Il Monitore Ecclesiastico*.

La postérité aura bientôt oublié les contradicteurs de Pie X; elle dira que ce Pape a été un voyant et un manieur d'âmes d'une extraordinaire puissance. Placé par Dieu à un tournant de l'histoire, il ramène et entraîne les foules vers le Christ, par des chemins de lumière et d'amour. Vainqueur de la Séparation, du modernisme et du jansénisme, il aura accompli, semble-t-il, l'oeuvre la plus colossale des Papes modernes.

Le décret s'ouvre sur une scène pleine de fraîcheur et de tendresse, l'évocation du Christ attirant à lui les petits enfants pour les caresser et les bénir. Il rappelle ensuite les moeurs des premiers siècles où les nouveau-nés étaient admis aussitôt après leur baptême, à l'honneur de la communion.